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本市新闻

本报讯 11 月 19 日，陕西中小

学思政课教师“大练兵”省级教学展

示（初中组）活动在我市举行。来自

全省各地的 63 名思政课教师同台

赛教，展示扎实的教学功底，推动思

政课建设内涵式发展。

陕西中小学思政课教师“大练

兵”活动，自今年 5 月启动以来，我

市创新推动“新德育”与“大思政”紧

密融合，通过制度建设体系化、“大

练兵”常态化、课堂精品化、教师队

伍专业化等方式，闯出了一条立德

树人新路子。为了以赛促教、以赛促

学，陕西省委教育工委、省教育厅特

意将此次赛教地点设在宝鸡。

在赛教活动中，教师们利用 15

分钟随堂展示课，从课程设计、教学

基本功等方面，进行了集中展示。据

悉，此次赛教活动的佼佼者，将被授

予思政课“标兵”、思政课“骨干”等

称号。

副市长李瑛参加活动，并希望

宝鸡参赛选手发扬优良传统，在政

治上强、情怀上深、理念上新，坚守

初心，在本次展示活动中取得佳绩。
本报记者 唐晓妮

为了配合正在开展的“不忘初

心、牢记使命”主题教育，充分发挥

档案馆的爱国主义教育基地作用，

宝鸡市档案局、宝鸡市档案馆在行

政中心6号楼D座7楼展厅举办“不

忘初心、牢记使命”主题教育档案文

献展。该展览由国家档案局、中央档

案馆主办，陕西省档案局、陕西省档

案馆协办，宝鸡市档案局、宝鸡市档

案馆承办，于 2019 年 11 月 20 日开

展，作为固定展览长期面向社会开

放参观。同日开展宝鸡市档案馆馆

藏名家书画展（展览为期一月）。

热诚欢迎各级组织、党员干部

和广大群众参观。

团体参观请提前预约。
联系人：崔果利

联系电话：3261353

         宝鸡市档案局（馆）

         2019 年 11 月 20 日

本报讯 11 月 19 日，我市召开

金融领域扫黑除恶专项整治工作

领导小组会议。会议传达学习了中

省市扫黑除恶专项斗争有关会议精

神，安排部署当前工作。

会上，市金融领域扫黑除恶专

项整治工作领导小组集体学习了

中省市扫黑除恶专项斗争有关会

议精神，各成员单位相关负责人对

中央督导组反馈问题整改情况进

行了汇报。

会议要求，各成员单位要不断

提高政治站位，以高度责任感推进

问题整改，深入细致查漏补缺，做

到事事有回应、件件有落实。要不断

加强乱点乱象整治，提升人民群众

满意度，紧盯重点地区、重点线索，

尤其是群众反映强烈的线索，采取

挂牌督办、压茬推进的办法，确保问

题线索全清零。同时，要探索建立长

效机制，完善资料台账，努力推动金

融领域扫黑除恶专项斗争取得新突

破、新成效。

市委常委、副市长曾德超参加

会议并讲话。 

        ( 谢克强)

63 名思政课教师宝鸡大练兵

市金融领域扫黑除恶专项整治工作领导小组会议要求：

推进问题整改  确保线索清零

公   告

凝聚发展新动力 争创营商新优势

本报讯 11 月 19 日，全省军休

干部“我的军休生活”巡回分享会在

我市举行。分享会上，全省巡讲团成

员结合自己的丰富经历，分享各自

精彩的军休生活。

从 2011 年起，我市八次蝉联

“全国双拥模范城”称号。目前已接

收军队离退休干部共 700 多人。全

省军休干部“我的军休生活”巡回分

享会由省退役军人事务厅主办，5

位巡讲团成员均为优秀离退休干

部。当日，他们的军休生活分享深深

感动了参会人员。

副市长贺东参加巡回分享会。

他希望全市上下特别是各级退役

军人事务部门和军休机构，要进一

步提高政治站位，积极主动作为，

切实增强做好新时代军休工作的

责任感和紧迫感，不断创新服务措

施，提升服务效能，把军队离退休

干部安置好。
本报记者 马庆昆

分享精彩军休生活
全省巡回分享会在我市举行

本报讯 近日，一段视频在网上蹿红：

高铁上一名保洁员偶遇儿子同事，在面对

要给儿子打电话的提议时，快一年没见儿

子的她眼里泛着泪光说：“不打电话了，

不打扰儿子了！”这段视频的主角就是咱

宝鸡人。

11 月 19 日，记者电话采访了视频中

的这位母亲孙让萍（见右图），对于当天

的事，她说：“这没啥，只是不想给儿子添

麻烦，让他分心。”

孙让萍是西安客运段动车上海方向

的一名列车保洁员，儿子在南京市栖霞区

消防大队工作，11 月 13 日，在西安北开

往上海虹桥的G362 次列车上，她和往常

一样在工作。列车开到徐州站时，上来了

3 名消防员。在他们闲聊的过程中，孙让萍

无意中听到他们竟然和儿子孙义龙在一

起工作。已经快一年没见过儿子的孙让萍

像看见亲人一样高兴，她在和 3 个年轻人

聊天过程中，其中一人现场就要给孙义龙

打电话。为了不给儿子添麻烦，孙让萍忙

说：“不打电话了，不打扰儿子了！”虽然

嘴上说不打电话了，但想念儿子的她却眼

眶湿润了，而这一幕恰好被儿子的同事用

手机记录了下来。

在电话采访中孙让萍告诉记者，她儿

子是一名消防员，平时工作特别忙，上次

见儿子还是过年的时候。这次在工作中碰

巧遇到儿子的同事，从他们那里了解到儿

子近期的情况，已经很满足了，不想再打

电话给他添麻烦。
本报记者 李晓菲

近日在高铁列车上，一位宝鸡籍消防员的
母亲偶遇儿子同事，当其提议要给她儿子打电话时，

为了不给儿子添麻烦，这位母亲眼里泛着泪光说：

本报讯 日前，在江苏徐州举办

的第二届国家农产品质量安全县与

农产品经销企业产销对接活动中，

岐山县、扶风县被农业农村部授予

“国家农产品质量安全县”称号。

近年来，岐山县坚持“产出

来”和“管出来”两手硬、标准化生

产与执法监管两手抓，全面提升

农产品质量。抓好生产环节农产

品巡查抽检、产后信息化质量追

溯等工作，确保了上市销售农产

品的品质和安全，成功跻身首批

省级农产品质量安全县和第一批

全国食用农产品合格证试点县行

列。截至目前，农产品监测实现全

覆盖，农产品质量安全合格率稳

定在 98% 以上。

扶风县近年来创新监管模式，

修订农业标准化生产技术规程 15

项；全县建成蔬菜水果标准园、畜禽

标准养殖场 32 个；建成两个省级标

准化农产品质量安全监管站，建立

规范化运行机制，将监管责任落实

到基层落实到源头；发展省级龙头

企业 13 户、现代农业园区 20 个。
本报记者 马庆昆

岐山扶风获国家农产品质量安全县称号

“我以前对宝鸡不了解，听了徐启方

书记的介绍，才得知宝鸡工业体系齐全，

在机械、冶炼、化工和电子产业发展方面

有着很好的表现，特别在国防建设领域

为国家作出了大贡献，让我对宝鸡刮目

相看。有如此好的基础条件，宝鸡实现绿

色、高质量发展指日可待。”11 月 19 日，

84 岁的中国工程院院士、清华大学教授

金涌在接受记者采访时说。

金涌是专程来参加中国· 宝鸡( 麟

游) 煤炭清洁利用产业发展大会的，作

为国内化工领域的权威专家，金涌院士

对宝鸡发展煤化工产业给出了中肯的

看法。

他说，煤化工在中国已经发展了 10

多年时间，从大热到现在的冷却，煤化工

经历了一趟过山车，现在又说煤化工过

剩了。不论哪种说法，都不客观。这个时

期，宝鸡发展煤化工，要审慎，充分了解

前面的经验，再精挑细选，哪些东西可以

做，哪些不可以做，要仔细考察。

他建议，宝鸡要发展煤化工，盯的不

是煤化工炼油，而是把煤化工变成石油

化工。石油化工的主要原料就是“三烯”

（乙烯、丙烯、丁烯）“三苯”（苯、甲苯、二

甲苯），有了“三烯”“三苯”石油化工非

常赚钱。全世界很多大企业靠“三烯”“三

苯”起家，在 10 家企业里有四五家都是

做石油化工的。“三烯”“三苯”每个原料

就像一棵“大树”，可以衍生上千种化学

品，这里面很多都是中国短缺的。就拿乙

烯来说，中国每年要进口 1000 万吨。所

以他觉得煤化工产业还要做高端材料，

一定要做高附加值、高性能的产品。如果

做油，它的价值也就六七千元一吨；但做

成高质量的塑料、橡胶、涂料等，一吨能

卖到几万元。当然，越往高端，它的技术

难度就越大，所以，这就需要我们加大科

技投入，紧盯高端产品。同时，我们也要

看到，煤就是碳，我们也可以做一些碳材

料，比如石墨烯、纳米碳管等，这也是未

来发展的方向。

金涌最后说，怎么把煤做成高附加

值的产品，以此提高宝鸡的工业产值，还

要多听听各方面的声音、不同专家的看

法。他认为，在煤化工产业发展上，麟游

还是很有潜力的。

中国工程院院士、清华大学教授金涌：

发展煤化工产业要紧盯高端产品
本报记者 王玲 罗锐

“不打电话了，不打扰儿子了！”

本报讯 “终于装上新电表了，多亏

社区同志帮忙！”日前，金台区西关街

道西关社区宝福路 5 号院居民王景美，

看着刚换好的新电表说。据了解，该社

区 10 个老旧小区 1180 户居民家都换

上了新电表。

宝福路 5 号院是一个老旧小区，3

栋楼住着 154 户，其中绝大部分是老

年人，还有一小部分是租住户。今年 5

月，市区电力部门按照统一安排，准备

给这个小区免费更换新电表。“这本来

是一件好事，可是因为有些人不理解、

不配合，迟迟办不成。”西关街道西关

社区主任李文飞告诉记者，社区得知

此消息后，马上召集党员干部了解情

况，发现除了 5 号院之外，还有 10 个

老旧小区也存在此类情况，共涉及居

民 1180 户。于是，社区党员干部在一

起研究后决定，先由社区出面签订更

换新电表的协议，然后挨家挨户做工

作，彻底解决此事。

社区党员干部用了两个多月时

间，采取多种方式，让 1180 户居民完

全理解了更换新电表的好处。在施工

过程中，党员干部在现场动员居民积

极配合，保证了顺利施工。目前，西关

社区党员干部正在向每位年老的居民

讲解新电表的功能，让居民装上并会

用新电表。

    本报记者 王怀宇

本报讯 “大妈，您家的暖气热不

热？”日前，照护员魏巧萍刚走进独居

老人冯开莲的家就问道。渭滨区经二

路街道新宝路社区，有 10 位生活困难

的老人，由于各种原因子女无法照顾他

们，社区专门安排照护员，上门照顾这

些老人。

据了解，这 10 位老人年龄都在 70

岁以上，家里没人照顾他们，且不少老

人行动不便，甚至无法外出购买生活用

品。为解决老人们的生活问题，新宝路

社区组织照护员，每周至少两次上门帮

助这些老人打扫卫生、清洗衣物、购买

生活用品等。此外，社区还经常组织志

愿服务队到老人家中，为他们洗澡、送

饭，陪老人聊天等。“多亏了社区的帮

助，我腿脚不好，没办法出去买菜，都是

魏巧萍和社区里的年轻人过来帮我买。

有啥烦心事、操心事，一个电话他们就

过来了，比亲人还亲。”冯开莲笑着说。

  本报记者 李晓菲

金台区西关街道西关社区：

老小区换新电表  遇难题

社区干部出手帮  办成了

渭滨区经二路街道新宝路社区：

10 位老人生活困难  照护员上门服务

凝心聚力谋发展  服务群众解难题

照护员魏巧萍在独居老人冯开莲家嘘寒问暖

11 月 18 日上午
10 时 30 分左右，记者
在市区大庆路下穿式
隧道东侧看到，一些
行人图方便直接从隧
道出入口附近横穿马
路，十分危险。希望市
民都能遵守交规，从
斑马线过马路。

本报记者 黎楠 摄

横穿马路太危险

开文明车 行文明路 做文明人

周礼之乡  出行谦让

曝光台


